

Stuttgart, 24.03.2016

## **Grundschule Mühlhausen - Weiteres Vorgehen Sanierungsplanung im Zuge der Ganztagsentwicklung im Stadtbezirk Mühlhausen**

### **Beschlußvorlage**

<b>Vorlage an</b>	<b>zur</b>	<b>Sitzungsart</b>	<b>Sitzungstermin</b>
Verwaltungsausschuss	Einbringung	nicht öffentlich	13.04.2016
Bezirksbeirat Mühlhausen	Vorberatung	öffentlich	26.04.2016
Verwaltungsausschuss	Beschlussfassung	öffentlich	27.04.2016

### **Beschlußantrag:**

1. Vom Bericht über die erweiterte Informationsrunde zur Ganztageschulsituation in Mühlhausen sowie über das erneute Votum der Schulkonferenz der GS Mühlhausen zur Ganztagesgrundschule wird Kenntnis genommen.
2. Der Einrichtung einer Ganztageschule in Wahlform an der Grundschule Mühlhausen zum Schuljahr 2018/2019 wird zugestimmt.
3. Die Verwaltung wird beauftragt, die Planungen zur Sanierung des Altbaus der Grundschule Mühlhausen mit dem Ziel einer langfristigen Nutzung des Gebäudes fortzuführen.

### **Begründung:**

Mit GRDRs 701/2014 hat die Verwaltung über den baulichen Zustand des Altbaus der Grundschule Mühlhausen berichtet und auf Grund der dringenden Notwendigkeit einer statischen Ertüchtigung der Geschossdecken dem Gemeinderat die Sanierung des Gebäudes im Rahmen des 2. Schulsanierungsprogramms empfohlen. Auf Grund der beengten Grundstückssituation wäre die räumliche Situation der Grundschule Mühlhausen damit jedoch langfristig festgelegt und eine zukünftige bauliche Erweiterung am Standort für eine Ganztagesgrundschule nicht mehr realisierbar.

Der Bezirksbeirat Mühlhausen hat oben genannte Beschlussvorlage in seiner Sitzung am 30. Juni 2015 einstimmig abgelehnt und eine umfassende Beteiligung

der betroffenen Eltern, der Eltern der zukünftigen Schulkinder, der Schulkonferenz und der Schulleitung empfohlen. Der Verwaltungsausschuss hat diesen Antrag des Bezirksbeirats in seiner Sitzung am 1. Juli 2015 aufgegriffen und die Vorlage bis auf Weiteres zurückgestellt.

Am 30. September 2015 fand daraufhin eine Diskussionsveranstaltung im Bezirksrathaus Mühlhausen statt. Hierbei wurden die anwesenden Eltern nochmals umfassend über die Rahmenbedingungen für Ganztagesgrundschulen und Halbtagesgrundschulen in Stuttgart informiert. Insbesondere die mit einer Entscheidung zur Halbtagesgrundschule verbundene Reduzierung des Betreuungsangebots der verlässlichen Grundschule auf maximal 14 Uhr entsprechend des Beschlusses des Gemeinderats wurde hierbei erneut umfassend erörtert und auch kontrovers diskutiert. Im Zuge der Abfrage eines Meinungsbilds sprach sich anschließend eine deutliche Mehrheit der anwesenden Eltern für eine Halbtagesesschule an der Grundschule Mühlhausen aus.

Auf Grundlage dieser Informationsveranstaltung wurde das Thema erneut in den schulischen Gremien der Grundschule Mühlhausen beraten. Entgegen des bis dahin vorliegenden schulischen Votums sowie des Diskussionsverlaufs im Rahmen der Informationsveranstaltung Ende September 2015 sprach sich die Schulkonferenz dabei am 27. Oktober 2015 für die Weiterentwicklung zu einer Ganztagesgrundschule in Wahlform aus. Eine Antragstellung beim Land wird zum 1. Oktober 2017 für das Schuljahr 2018/2019 erfolgen.

Um diese Schulentwicklung einerseits zu ermöglichen, andererseits aber auch dem durch den Stadtbezirk Mühlhausen formulierten Wunsch eines Erhalts des Altbaus der Grundschule Mühlhausen Rechnung zu tragen, wurde daraufhin gemeinsam mit der Schulleitung sowie dem Bezirksvorsteher die räumliche Konzeption einer Ganztagesgrundschule in Mühlhausen bei gleichzeitigem Erhalt des Altbaus erarbeitet.

Diese Konzeption sieht eine Teilauslagerung des zusätzlichen Raumbedarfs einer Ganztagesgrundschule, insbesondere für die Essensversorgung der Schülerinnen und Schüler, in das nahegelegene Alte Rathaus vor. Einige weitere Ganztagesräume könnten im vorhandenen Raumbestand der Grundschule eingerichtet werden, die derzeit über den Raumbestand einer voll zweizügigen Halbtagesesschule verfügt, sich jedoch auf absehbare Zeit lediglich maximal 1,5zünftig entwickeln wird.

Mit dieser Raumkonzeption könnte der städtische Raumstandard für Ganztagesgrundschulen für die Grundschule Mühlhausen mit einigen Einschränkungen weitestgehend umgesetzt und der Schule eine Weiterentwicklung zur Ganztagesgrundschule ermöglicht werden. Die Schulverwaltung empfiehlt daher erneut die kurzfristige Weiterplanung und Durchführung der Sanierung des Altbaus.

Für die im Rahmen der oben dargestellten erweiterten Informationsrunde ebenfalls diskutierten Weiterentwicklung des Grundschulstandorts in Mönchfeld in Zusammenhang mit der benachbarten Herbert-Hoover-Schule wird die Verwaltung mit GRDRs 167/2016 eine gesonderte Beschlussvorlage vorlegen.

### **Finanzielle Auswirkungen**

Mit Stand Mitte 2015 ist von Sanierungskosten in Höhe von rund 2 Mio. € auszugehen (vorbehaltlich der abschließenden Bewertung des Sanierungsumfangs und endgültiger Kostenermittlung). Die Mittel für die Sanierung werden innerhalb des 2. Schulsanierungsprogramms bereitgestellt.

### **Beteiligte Stellen**

Referat T □ Referat WFB

### **Vorliegende Anträge/Anfragen**

Keine

### **Erledigte Anträge/Anfragen**

Keine

Dr. Susanne Eisenmann

### **Anlagen**

Keine

<Anlagen>